
N i e d e r s c h r i f t 
 

über die öffentliche Sitzung des Haupt- und Finanzauschusses der 
Gemeinde Wasbek 

 

am Mittwoch, dem 04.10.2023 
 

im Gemeindezentrum, Hauptstraße 37, 24647 Wasbek 

 

Beginn: 19:33 Uhr Ende: 20:54 Uhr 

anwesend: 

 

Bürgermeister  Herr Michael Hollerbuhl 

 

Ausschussvorsitzender  Herr Michael Rohwer 

 

Gemeindevertreter  Herr Kai Grebenkow 

  Herr Lars Jöhnk 

  Frau Carola Hansen 

  Frau Susanne Brandt 

  Herr Matthias Gerken 

  Frau Claudia Schiffler 

  Herr Jan-Patrick Kröger 

  Herr Jens Osterkamp 

   

 

außerdem anwesend 

 

Herr Gerd Schwarz (Ehren- 

gemeindevertreter) 

2 Zuhörer 

 

von der Verwaltung  

 

entschuldigt: 

Herr Halkard Krause 

 

Frau Ulrike Tuskowski 

 

 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-

heit und der Beschlussfähigkeit 

  

 2.  Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 04.10.2023 

  

 3.  Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenen Tagesord-

nungspunkten 

  

 4.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 30.08.2023 

  

 5.  Information über die am 30.08.2023 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 

Beschlüsse 
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 6.  Mitteilungen 

  

 7.  Eingaben / Einwohnerfragestunde I 

  

 8.  Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung 

  

 9.  Haushaltsplanung 2024, Erste Vorberatung 

  

 10.  Einwohnerfragestunde II 

  

 11.  Verschiedenes (öffentlich) 

  

 

 

 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit  

 

Der Ausschussvorsitzende Herr Rohwer eröffnet um 19:33 Uhr die Sitzung und begrüßt 

die Anwesenden. Da dies die 100. Sitzung von Herrn Rohwer in den verschiedensten 

Gemeindegremien ist, wird er in einer Laudatio von Frau Schiffler geehrt und mit einem 

Präsent bedacht. Auch der Bürgermeister geht auf die zahlreichen Verdienste des Aus-

schussvorsitzenden ein, übermittelt den Dank der Gemeinde Wasbek und überreicht ein 

Weinpräsent.  

 

Der Geehrte bedankt sich im Rahmen einer kurzen Rede herzlich. Dabei geht er auf die  

vorsichtige und vorrausschauende Haushaltswirtschaft in der Vergangenheit ein und gibt 

mit den Infrastrukturmaßnahmen, der Schaffung von Kitaplätzen und dem Energiekon-

zept einen Ausblick auf die zukünftigen Aufgaben.   

 

Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt, da 

alle fünf Ausschussmitglieder anwesend sind. Frau Tuskowski fehlt urlaubsbedingt.  

 

 

 2 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 04.10.2023 

 

Anträge zur Änderung der Tagesordnung werden nicht eingebracht. 

 

 

 3 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenen 

Tagesordnungspunkten 

 

Ohne Beratungsbedarf wird folgender Beschluss zur Abstimmung gegeben. 

 

Beschluss: 

 

Die Tagesordnungspunkte 12-17 werden unter Ausschluss der Öffentlichkeit beraten. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja-Stimmen: 5 (einstimmig) 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 
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 4 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 30.08.2023 

 

Einwände gegen die Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Ausschusses vom 

30.08.2023 werden nicht eingebracht. 

 

 

 5 . Information über die am 30.08.2023 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-

fassten Beschlüsse 

 

Der Ausschussvorsitzende gibt bekannt, dass im nichtöffentlichen Teil der Sitzung am 

30.08.2023 keine Beschlüsse gefasst wurden.  

 

Es wurde lediglich der Vertag mit dem Tierschutzverein beraten.  

 

 

 6 . Mitteilungen 

 

Verwaltung:  

 

Die Verwaltung fragt im Namen der Fachabteilung an, ob die Mietzahlungen von der Mär-

chenbühne für 2023 wieder in voller Höhe erhoben werden sollen, da diese in Zeiten der 

Pandemie reduziert, bzw. nicht erhoben wurden.  

 

Nach einer kurzen Beratung regen die Anwesenden an, der Märchenbühne ab 2023 wie-

der die volle Miete in Rechnung zu stellen.  

 

Bürgermeister: 

 

Herr Hollerbuhl informiert zunächst über den positiven Bescheid zur Absichtserklärung 

zum Beitritt zur Klimaschutzagentur. Eine Mitgliedschaft wird zum 01.01.2024 ange-

strebt.   

 

Ferner übernimmt die Nordbahn in Schleswig – Holstein weitere Strecken von der Deut-

schen Bahn und wird ab Dezember 2023 nur noch Akkutriebwagen einsetzen, was auf 

eine deutliche Geräuschreduzierung hoffen lässt. 

 

Ausschussvorsitzender:  

   

Herr Rohwer geht kurz auf die nächste Stufe des Lärmaktionsplanes ein und äußert sich 

zu einem erhöhten Lärmpegel im Ortsteil Bullenbek. 

In diesem Zusammenhang äußert sich auch Herr Hollerbuhl zur Lärmbelästigung und zur 

Geruchsbelästigung durch die Landwirtschaft.   

   

 

 7 . Eingaben / Einwohnerfragestunde I 

 

Die anwesenden Einwohner bestätigen die Lärm- und Geruchsbelästigungen insbesonde-

re durch eine ortsansässige Firma.  

 

Die gemeindlichen Einflussmöglichkeiten sind in diesem Bereich jedoch sehr gering.   
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 8 . Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung 

 

Keine.  

 

 

 9 . Haushaltsplanung 2024, Erste Vorberatung 

 

Der Ausschussvorsitzende führt mit einer Erläuterung der Liste und einem Hinweis auf 

die vermerkten Erklärungen in den Tagesordnungspunkt ein.   

Er gibt einen Hinweis auf die Haushaltskomponenten der Ergebnisrechnung, der Finanz-

rechnung und der Bilanz, welche er kurz vorstellt und die dadurch gegebene Sichtbarkeit 

der Vermögensentwicklung verdeutlicht.     

 

Herr Hollerbuhl erläutert ergänzend die Struktur der Liste und die Handhabung bei der 

Beratung. 

 

Die in den folgenden Tabellen aufgelisteten Produktkonten / Ansätze wurden erwähnt 

und ggf. von Herrn Rohwer oder dem Bürgermeister erläutert: 

 

 

Produkt  Konto Bezeichnung  Ansatz 

2024 in € 

Bemerkung 

11103000 5452010 Datenschutz 3.800,-  Hinweis Verwaltungskosten-

pauschale 

11112000 5241060 Sportlerheim 

Bewirtschaftung  

38.000,- Verwaltung erläutert Diskre-

panz zum Vorjahr wegen des 

Ukrainekrieges 

11112000 6811000 Allg. Grundver-

mögen  

0,- Der Bürgermeister erläutert, 

dass sich diese Ansätze ab 

2024 im Produkt 36501 wie-

derfinden. 
11112000 6821000 Allg. Grundver-

mögen 

0,- 

11112000 7851002 Allg. Grundver-

mögen 

0,- 

11112000 7851020 Allg. Grundver-

mögen 

0,- 

12601000 7831000 Brandschutz 14.500,-  Herr Hollerbuhl gibt einen 

Hinweis auf die VE (Verpflich-

tungsermächtigung) i. H. v. 

110.000,- € in 2024. 

26101000 5318000 Zuschuss Thea-

tergruppe 

0,- Der im Vorjahr gewährte Zu-

schuss wurde zurückgezahlt.  

Künftig sollen die Räume der 

Märchenbühne genutzt wer-

den.  

36501000 4411010 Miete Kindergar-

ten 

56.400,- Nachfrage von Herrn Kröger 

zum Vorjahresergebnis. Es 

handelte sich um eine Nach-

zahlung aus Vorjahren.   

36501000 4482000 Kostenerstattung 

nach KitaG 

1.000,-  Die Nachfragen werden von 

der Verwaltung beantwortet. 

36501000 7851025 Planungskosten 

Kita 

200.000,- Keine. 

 

 

 



- 5 - 

 

42401000 5221000 Unterhaltung 

Sportplätze 

4.000,-  Frau Schiffler mahnt die Frei-

legung und Reinigung der 

Tartanbahn an. 

51101000 5271020 Planungskosten 

der 4. Stufe des 

Lärmaktionspla-

nes 

16.500,-  Keine.  

53801000 4321000 Abwassergebüh-

ren 

245.000,- Die Abwassergebühren wer-

den z. Zt. neu kalkuliert und 

zur nächsten Sitzung der GV 

vorgelegt. 

53801000 5221000 Unterhaltung 

Pumpstationen 

50.000,- Herr Rohwer erwähnt, dass 

sich die Probleme mit durch 

Feuchttücher verstopften 

Pumpen vermindert haben. 

54101000 5241010 Straßenbeleuch-

tung 

50.000,-  Verwaltung erläutert Diskre-

panz zum Vorjahr wegen des 

Ukrainekrieges 

55301000 7852022 2. Urnengemein-

schaftsgrab 

10.000,- Herr Hollerbuhl resümiert die 

Begehung. Vorstellbar wäre 

eine Fläche beim Ahornbaum 

mit einer Rundbank. Eine 

Fachfirma wird Vorschläge 

unterbreiten.  

61101000 4012000 Grundsteuer B 290.000,- Der Ausschussvorsitzende 

verweist auf den sehr mode-

raten Hebesatz der Gemeinde 

von 260 %.   

61101000 4111000 Schlüsselzuwei-

sungen 

488.700,-  Die  Zusammenhänge werden 

von Herrn Rohwer erläutert.  

61201000 4617000 Zinseinnahmen 120.000,- Starker Zinsanstieg bei den 

Tagesgeldkonten. 

 

Ferner wird eine Nachfrage von Herrn Schwarz zu den Einsparungen bei der Straßenbe-

leuchtung durch die Umstellung auf LED durch die Verwaltung beantwortet.  

 

 

Die Ansätze und Bezeichnungen der folgenden Produktkonto wurden in der Sitzung ge-

ändert. 

 

 
Zeile  Produkt Konto Ansatz 

2024 lt. 
Liste  

Ansatz 
2024 neu 
nach Bera-
tung  

Bezeichnung 2024 
neu nach Beratung 

Erläuterungen  

115 12601 5318010 300,- 400,- Zuschuss an die 
Kinder- und Ju-
gendfeuerwehr 
(Ferienlager) 

  

Neues Pro-
duktkonto  
wie Zeile 
150 

27201 5452000 0,- 4.000,- Zuschuss Dorfzei-
tung 

Neues Produkt-
konto 

241 54101 5221000 150.000,- 165.000,- Unterhaltung der 
Straßen und Wege 

  

253 55101 5211000 5.000,- 8.000,- Unterhaltung der 
Kinderspielplätze 

Austausch 
Spielsand 
Reinigung  
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Neues Pro-
duktkonto  
wie Zeile 
290 

57101 5429000 0,- 7.000,- Mitgliedsbetrag 
Klimaschutzagentur 
Kreis RD / Eck 

Neues Produkt-
konto 

328 61101 4013000 800.000,-  1.200.000,- Gewerbesteuer Frage an  
Frau von Hoff  
nach Ansatz- 
erhöhung  
wegen guter  
Vorjahres-
ergebnisse. 

Hinweis der Verwaltung bei Protokollerstellung: Frau von Hoff rät im Sinne der vorsichtigen Haushaltsplanung 
zu einem Ansatz von: 1.000.000,- €.  

 

Herr Hollerbuhl beantwortet nun nach einer kurzen Prognose zum Jahresergebnis 2023 

Nachfragen zur Einspeisevergütung der Solarflächen i. H. v. 0,2 Cent / kWh, welche den 

Gemeindehaushalt mit ca. 100.000,- € entlasten wird. 

 

Nach einer allgemeinen Diskussion hält Herr Rohwer fest, dass die Standortgemeinde 

diesbezüglich zu wenig von den Anlagen profitiert. 

 

Der Ausschussvorsitzende macht nach einer erläuternden Zusammenfassung noch auf 

den Jahresfehlbetrag aufmerksam.  

 

Das Ergebnis der Beratung wird der Verwaltung mit der Bitte übergeben, die besproche-

nen Änderungen einzuarbeiten und in der nächsten Sitzung eine überarbeitete Haus-

haltsplanung 2024 zur Beschlussfassung vorzulegen. 

 

 

 10 . Einwohnerfragestunde II 

 

Es werden keine Fragen geäußert.  

 

 

 11 . Verschiedenes (öffentlich) 

 

Nachdem keine Wortmeldungen erfolgen schließt Herr Rohwer den öffentlichen Teil der 

Sitzung um 20:54 Uhr und dankt für die rege Teilnahme.  

 

 

 

 

gez. Michael Rohwer gez. Halkard Krause 

(Vorsitzender) (Protokollführer) 
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